

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Mardi 10 mai 2016

INFO PRESSE

Philippe Germain sur le terrain à Pouembout

Philippe Germain, président du gouvernement en charge de l'agriculture, se rendra à Pouembout vendredi 13 mai pour rencontrer les agriculteurs de la Coopérative d'utilisation de matériel agricole de Pouembout (CUMA) et l'Association des utilisateurs d'eau agricole de Pouembout (AUEAP) pour aborder avec eux les questions liées aux productions végétales, à l'élevage et globalement à l'approvisionnement en eau de la zone.

La matinée sera réservée à la visite des exploitations agricoles et l'après-midi consacrée à la présentation du projet de barrage hydraulique de la rivière Pouembout.

Différentes thématiques seront évoquées lors de ce déplacement, telles que le développement des surfaces de cultures sur foncier privé ou coutumier, la formation et la transmission des savoirs aux jeunes agriculteurs, la recherche agronomique, la diversification des productions avec le développement des cultures sous couvert végétal (SCV), la gestion de l'eau (barrage anti-sel), l'utilisation des produits phytosanitaires à usage agricole (PPUA) et la promotion des produits locaux dans l'alimentation des Calédoniens.

Programme

9 h : accueil de la délégation à la mairie de Pouembout par le maire de la commune, le président du comité de pilotage du barrage de Pouembout et le président de la CUMA qui présentera les actions de son association.

10 h : départ en bus pour une visite de terrain de la plaine alluviale et sur les terres agricoles. Rencontre avec des agriculteurs et des représentants des Groupements de droit particulier locaux (GDPL).

12 h : déjeuner

13 h 30 : présentation à l'antenne du gouvernement de Koné de l'Association des utilisateurs d'eau agricole (AUEAP) et du projet de barrage par le Service aménagement et gestion de l'eau de la province Nord, suivi de discussions et débats.

Composition de la délégation

Le président du gouvernement (Philippe Germain)

Le 1^{er} vice-président de l'assemblée de la province Nord et président du Comité de pilotage du barrage de Pouembout (Yannick Slamet)

*** Retrouvez toute l'actualité du gouvernement sur gouv.nc et lemagdugouv.nc ***

Le 2^{ème} vice-président de l'assemblée de la province Nord en charge notamment de l'agriculture (Victor Tutugoro).

Le président de la commission de développement économique de la province Nord et maire de Koné (Joseph Goromido)

Le président de la commission d'aménagement de la province Nord (Gérard Poadja)

Le maire de Pouembout (Robert Courtot)

Des agriculteurs et des coutumiers

Des techniciens provinciaux

Le président de l'ERPA et de l'APICAN (Nicolas Metzdorf)

Le président de l'interprofession fruits et légumes (IFEL) (Guy Moulin)

Le président du syndicat des éleveurs et de l'interprofession des viandes de Nouvelle-Calédonie (Guy Monvoisin)

La directrice de la Direction de l'agriculture, de la forêt et de l'environnement (DAFE) (Anne Heurtaux)

L'Association des Utilisateurs d'Eau Agricole de Pouembout (AUEAP)

L'association présente et défend les intérêts des agriculteurs de Pouembout et gère les projets de ressource en eau. Créée en septembre 2012, elle regroupe désormais 25 membres. Elle est membre du comité de gestion de l'eau de VKP, du comité technique et du comité de pilotage du projet de barrage. Elle participe également au comité sécheresse.

L'AUEAP soutient actuellement un projet de réalisation d'un barrage à usages multiples (adduction en eau potable, irrigation, environnement) dans la haute vallée de Pouembout.

La Coopérative d'utilisation de matériel agricole de Pouembout (CUMA)

La CUMA est une coopérative qui achète et gère du matériel agricole et le met à disposition des céréaliers qu'elle fédère (2 semoirs, 1 épandeur d'engrais, 1 remorque, 1 décompacteur). Elle dirige le centre de tri des fruits et légumes de Pouembout et réalise des commandes groupées pour le compte de ses adhérents (semences, PPUA, ...).